

Philippe GOSSELIN

Député de la Manche

Vice-président  
de la commission des lois

Membre de la CNIL

Monsieur

N/Réf. : PG/GDD/1334

Saint-Lô, le 10 décembre 2018

**Monsieur,**

Par courrier, vous m'avez exposé un certain nombre d'éléments qui permettraient, selon vous, le lancement d'une procédure de destitution à l'encontre du Président de la République, Emmanuel Macron.

Il y a bien en effet un problème aujourd'hui avec le Gouvernement et le Président qui n'écoutent pas suffisamment nos concitoyens. Le feu couvait depuis des mois et nous n'avons eu de cesse d'alerter l'exécutif.

Du fait de cette non-écoute, il y a dans notre pays des gens qui sont bien laissés de côté. J'ai reçu une délégation de gilets jaunes samedi 24 novembre à ma permanence de Saint-Lô, pendant plus d'1h30. J'en ai rencontré beaucoup d'autres, par ailleurs, comme nombre de concitoyens lors de mes déplacements et rendez-vous. J'ai à nouveau reçu ce samedi 8 décembre une délégation.

Nous avons largement échangé sur de nombreux sujets et c'était très intéressant. Cela fait malheureusement, des mois, depuis janvier, que je le dis en haut lieu. Sans succès, hélas.

Ceci étant, juridiquement, et en réalité vous le savez bien, la procédure de destitution, que vous semblez envisager, n'est absolument pas applicable.

Elle ne peut viser que des actes de haute trahison, c'est-à-dire d'intelligence avec une puissance extérieure, de l'espionnage, ou des éléments équivalents.

Ce qui se passe aujourd'hui, même si je comprends parfaitement votre demande et relaie les attentes de nos concitoyens, ceux qui manifestent en ce moment et les autres, n'a évidemment rien à voir avec cela.

Je me permets donc d'attirer votre attention sur ce qui, sur ce point précis de la Constitution et de la destitution, pourrait être une illusion mais aussi une forme de chaos à éviter en ce moment.

Mais il y a bien d'autres moyens, pacifiques, de manifester, notamment, une opposition forte et à demander des mesures concrètes, comme je le fais aussi de mon côté.

Regrettant de ne pas pouvoir vous donner une réponse plus conforme à vos attentes, je vous prie d'agréer, **Monsieur**, mes meilleures salutations.

*Ne riez pas ! les événements actuels pourraient nous donner  
raison...  
Philippe GOSSELIN*